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访谈嘉宾

弹指散花

访谈简介

$广誉远(SH600771)$始创于明嘉靖二十年（公元1541年），距今已有470余年

的历史，在清代曾与广州陈李济、北京同仁堂、杭州胡庆余堂并称为“四大药

店”，本期访谈我们请到了广誉远研究达人@弹指散花来与大家交流探讨~

公司主导产品“龟龄集”和“定坤丹”现为国家级保密品种，龟龄集酒是我国

明、清两朝皇帝的“御用圣酒”，至今已有450年历史，乾隆皇帝多次盛赞“龟

龄集乃补酒至尊”。定坤丹，始于乾隆四年（1739），太医院集全国名医

修《医宗金鉴》，同时拟出治疗宫女经血不调的药方，即定坤丹，列为“宫帏圣

药”。

公司前三季度实现营收7.38亿，同比增长18.94%，净利1.04亿，同比增

长129.85%，预计2017年1-12月归属于上市公司股东的净利润同比上年将大幅

提升，目前市值141亿。

那么在疯狂给定坤丹投放广告后广誉远的营收能否见增？未来增长动力主要靠什

么？速来提问~
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利益披露：@弹指散花持有$广誉远(SH600771)$。

免责声明：本访谈基于嘉宾认为可靠的已公开信息，但嘉宾无法保证信息的准确

性或完整性。在任何情况下，本访谈中的信息或所表述的意见不构成对任何人的

投资建议，投资决策需建立在独立思考之上。

（进入雪球查看访谈）

本次访谈相关股票：广誉远(SH600771)
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以下内容来自雪球访谈，想实时关注嘉宾动态?立即下载雪球客户端关注TA吧!

[问] 浩清：
关于$广誉远(SH600771)$，对@弹指散花  说：广誉远的”龟龄集“和”定坤

丹“与东阿阿胶的产品定位有什么不同？东阿阿胶发展了十年，现在应该是比较好的

时期，但目前市值只有400亿不到，同仁堂市值也只有440亿。而广誉远才刚刚开始发

力1-2年，市值已经达到140亿以上，你觉得5年以后广誉远市值可以超过500亿以上

吗？

[答] 访谈小秘书：
回复@弹指散花:  //@弹指散花:回复@浩清:一，东阿阿胶没有唯一性，市面上还有

福牌、同仁堂等诸多品牌，东阿阿胶只能依靠高定价来拉开消费者的消费心理，维

持“最好的就是最贵的”消费心理，但广誉远的龟龄集是独门药方，定坤丹也有绝对

的占有率和认知度，接近于独门药方，牛黄清心丸与安宫牛黄丸也仅有同仁堂、广州

中一、天津达仁堂等数家企业。在这方面，广誉远占尽优势。

二，市值（或股价）是基于对未来的预期，阿胶与同仁堂历年以来的增长率已相当

低，仅是个位数水平，其中东阿阿胶更是在不断提价的前提下实现的小幅增长，而广

誉远虽然基数仍小，但营收的增长高达100%或70%，处于飞速增长期，随着基数的

扩大，未来增长率会有所下降，但仍将是传统中药上市公司中发展最快的一家，并预

计能保持好几年。因此，他们处于不同的估值体系之下。

三，广誉远能否在五年后达到500亿元市值？500亿元市值对于一家过了飞速增长期的

传统中药企业而言，意味着要有15亿元左右利润才可以支撑，今年广誉远的利润预计

为2亿元，明年约在3-4亿元之间，按年均30-40%的速率增长，五年后的确有实现的

可能性，相信这也是广誉远和东盛集团追求的目标。

[问] 浩清：
关于$广誉远(SH600771)$，对@弹指散花  说：广誉远的”龟龄集“和”定坤

丹“与东阿阿胶的产品定位有什么不同？东阿阿胶发展了十年，现在应该是比较好的

时期，但目前市值只有400亿不到，同仁堂市值也只有440亿。而广誉远才刚刚开始发
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力1-

2年，市值已经达到140亿以上，你觉得5年以后广誉远市值可以超过500亿以上吗？

[答] 访谈小秘书：
回复@弹指散花:  //@弹指散花:回复@代表太阳消灭你:这里我的表述不够准确，传

统中药五股均是我长期关注的对象，阿胶今年利润增速是个位数，营收增速是12%略

多。我要表达的意思是以阿胶、同仁堂、云南白药等年均二成左右或多或少的年均增

速，和处于飞速迅猛发展中的广誉远，其市盈率估值不在同一个体系内。

[问] 奔跑的风子：
关于$广誉远(SH600771)$，对@弹指散花  说:  龟岭集酒市场营销方面具体

进展如何？

[答] 访谈小秘书：
回复@弹指散花:  //@弹指散花:回复@奔跑的风子:据我所知，在浙江台州温岭已开

始进行试验田式样的铺货销售，具体销售情况我没有详细掌握，本周末正好去台州出

差，准备去实地踏访一下，但我相信在上市公司没有对龟龄集酒进行营销发力的前提

下，率先在餐饮店铺货，是无法取得良好的效果的，因为没有广告的提前关注，消费

者能难会接受一瓶没听说过没看到过的酒品。明年新厂投产后，酒车间将贡献足够充

足的产能，养生酒一定会发力，并在全国进行铺货，浙江台州的试验无论成效如何，

都将提供宝贵的经验。

[问] 二狗子QAQ：
关于$广誉远(SH600771)$，对@弹指散花  说:  12月的解禁是否需要注意？另

外员工持股进展如何？

[答] 弹指散花：
12月将解禁的2450万股定增价为35.19元，资金成本约在38元左右（据闻内部有

约8%的保底承诺收益但无法证实），这个解禁我认为是一把双刃剑，从解禁股的成

本，以及解禁的时间节点临近年报预告来看，也许不必过度重视它。员工持股计划已
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经买入五千多万元，还有二亿多尚待买入，目前运行的价格区间应该处于员工计划的

买入预期价格附近。当然，对于加了三倍杠杆以及大股东保本金保收益（在完成今年

考核任务的前提下）的角度来看，自然是成本越低越有利，在建仓期对股价是有短期

影响的。但这些短期因素会随着时间的推进一点点消化掉，短线方面有影响，中长线

影响不大。

[问] 羊羊007：
关于$广誉远(SH600771)$，对@弹指散花  说:  就定坤丹的确定性比起片仔

癀和马应龙差很远啊，请问您怎么看？

[答] 弹指散花：
定坤丹的确定性怎么可能比马应龙和片仔癀差很远呢？后者都是我国传统中医药中的

宝贝，也是晚长期关注的股票，尤其是片仔癀，是我十分钟爱的公司，但是，定坤丹

在启动OCT战略以来，营收的快速增长，以及知名度从无到有的提升和扩散，所占公

司营收与利润的比例的提升都是有目共睹的，今年以定坤丹为代表的传统中药增长率

约在七成左右，市场前景仍然十分广阔。他们都是好东西，横向比定坤丹的确定性和

暴发力一点也不落人后，甚至更加值得期待。

[问] 孤独捕猎者：
关于$广誉远(SH600771)$，对@弹指散花  说：1.请详细谈谈公司的主导产

品“龟龄集”和“定坤丹”的制作工艺及功效，给投资者科普一下。公司还有其他哪

些主要产品？它们的原材料成本是否高？能否出现瓶颈的可能？2.产品几乎没有在药

店看见，甚至同仁堂这样的大药店也不见，请谈谈公司目前的销售推广模式，这个模

式是否合理？在销售推广的执行力方面是否没有做到位？谢谢

[答] 弹指散花：
龟龄集与定坤丹的制作工艺，作为业余投资者，我没有专业的知识可供讲述，功效你

可以向上市公司咨询，但我了解到广誉远秉承的是传统炮制工艺，是真实可信的，在

太谷老厂内，依然保留着十分原始的手工操作工艺，实际上这对药品质量保持和公司
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形象的树立是有益处的，明年新厂投产后，有一些非关键性工艺会实行机器替代，从

而降低人工成本，提升生产效率，对降成本增利润是有利的，但对一些涉及到品质的

烧炭、土埋、水润、升炼等必须要人工来完成的关键工艺还是会保留原始的传统操作

技艺，“古法炮制”的根本不会改变，这仍将是广誉远的一项核心竞争力。除了目前

传统四大件以外，广誉远还有一百多项传统中药配方批文，也是以前山西中药厂的时

候都生产过的，其中目前支撑起同仁堂绝大部队销售的十大名方中，很多广誉远也有

批文，但目前集中精力做定坤丹，暂时不会分精力去运作这些药品，但以后相信在时

机成熟的时候会启动一些有前景的药方，譬如西黄丸、保婴散等，慢慢丰富产品线，

但肯定是一个长期的过程，暂时不在公司考虑之内。销售模式对于精品中药、传统中

药和养生酒，采取的是不同的销售方法，在中报和年报中都有介绍，我相信公司在这

方面是取得了不少经验的，但肯定也有一些不尽如人意的地方，相信公司也在不断地

调整、学习、精进，必竟是刚刚起步运作，要给他们一点时间。目前来看，这个团队

是有战斗力的，曾经成功动作过盖天力和白加黑的老团队，虽然不尽然仍是原班底，

但根基还在，郭总还在，张斌总还在。对于广誉远药品不如同仁堂那么多见，这是正

常的，给他们一些时间吧！话也说回来，如果现在出门就能见到广誉远的招牌，那也

不是现在100多亿的市值了。值得一提的是，山西中药厂（山西广誉远前身）曾一度

在全国中药企业界的营收体量和同仁堂不相上下的，沉寂多年之后才复苏，这有一个

过程。

[问] 左右打脸：
关于$广誉远(SH600771)$，对@弹指散花  医药行业人士说:  营销模式存在

问题？铺货率面均低走专柜还是类似于专卖店？专卖店也没开好多家况且又是重资产

不如专柜形式来的快

[答] 弹指散花：
您所说的精品店专卖店模式，是针对精品中药系列，而这是广誉远三大系列之一，目

前在营收总量中仍占有相当比例，但已不再是营收的主力，也应该不是未来几年主要

的发力方向。精品中药定价太过昂贵，我个人认为，这在当年定价时应该有所失策，

可能是有点学极草的模式，走社群营销的路线，后来的八项规定，对它也是一个打
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击，目前应该有点骑虎难下，但这个产品线也是不可或缺的，在传统中药的基础上，

给更高端的人士提供一种更加高品质的选择，也形成了一批忠实的消费群。另外，精

品店虽然卖的上市公司的产品，但店铺本身不在上市公司体系内，上市公司仅少量参

股10%左右，也不并表。定坤丹OCT战略走的是“好孕中国”专柜的店中店模式。应

该把关注的重点转移到传统中药和明年的的养生酒上来。

[问] 平常心150706：
关于$广誉远(SH600771)$，对@弹指散花  说:  公司未来三年的计划是什

么，有怎样的规划？

[答] 弹指散花：
我没听说过广誉远的三年规划，但是知道去年年底为今年制定的目标，以及东盛收购

广誉远时所制定的“销售百亿，市值千亿”的十年蓝图，个人认为，目标订的有点

高，投资者的心理预期被锚定在较高的水平，从每季的运行情况来分析，个人认为完

全实现的可能性并不大，但是公司的确在付出巨大的努力，也取得了十分可喜的成

绩，我认为不必过份苛责，就算实际运行与目标有所差距，以目前的实际水平来看，

这也算是一份骄人的答卷，必竟一切都刚刚开始，要给他们一些时间来不断调整不断

学习不断进步。就算到最后完成目标的一半以上，也是了不起的成绩啊！公司用高速

增长的业绩去追赶虚高的股票估值，还在进行中，我认为，业绩与估值，明年将接近

于接轨了。

[问] 慢工出细活儿：
关于$广誉远(SH600771)$，对@弹指散花  说:  广誉远定坤丹广告投入很

大，是否达到了预期的营销效果？新厂增加的产能是否全部被市场消化？定坤丹的广

告投入会不会逐年增加？每年预计投入的产品宣传费用是多少？

[答] 弹指散花：
定坤丹OCT水密丸是广誉远目前集中人力、物力、财力、精力做大做强的单品，在力

量还不是太强大的时期，精力分散也不见得是个有成效的方法，将力度集中于一点，
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我个人认为是正确的策略。公司今年定坤丹的销售目标订地十分高，实际情况来看与

目标可能有些差距，但今年的经验与教训，是明年进一步努力的基础。整体营销的成

果，从销量的反映来看，符合我个人的预期，我觉得现在的成绩已经十分可贵。老厂

目前的产销率接近百分百，新厂的产能在现在基础上有数倍的扩大，打破产能瓶颈，

但是不可能投产后所有的产能马上就被市场消化，这应该是一个慢慢发展的过程。广

告投入肯定会持续下去，只会增加不会减少，公司远没有到定速巡航期。

[问] 慢工出细活儿：
关于$广誉远(SH600771)$，对@弹指散花  说:  一部孙红雷先生主演的“好

先生”让“江小白”红遍大江南北，变得家喻户晓，这是广誉远应该借鉴的，实际广

誉远“好孕中国”的切入点很好，只是在宣传手法上没有前者那么高明，希望企业找

找高人，进一步把营销搞上去，疗效那么好应该惠及更多需要的人。

[答] 弹指散花：
对，广誉远团队的营销水平也是可圈可点的，给人耳目一新的感觉，影视剧的植入一

直是广誉远的强项，也取得了很好的成效和经验。在沉寂了很长时间之后，品牌知名

度正在慢慢发酵。

[问] 杨小刚666：
关于$广誉远(SH600771)$，对@弹指散花  说：你认为将来利润来源最大的部分

是哪一块？作为医药企业，应该具备1-2个大品种来贡献稳定的利润，但目前广誉远好

像还没有形成大品种，你怎么看？此外，龟龄集酒作为保健类的快消品的话，要想有

较大较快的爆发，营销费用的大笔投入是必不可少的，但这也同样意味着风险，品牌

推广不达预期，这种风险有多大？我了解到，目前龟龄集酒公司已经自建营销团队进

行推广，明年也是自己来推，但目前负责的营销团队是做济南轻骑全国营销的团队，

这种跨界，不知道效果怎么样？

[答] 弹指散花：
利润最大的来源是传统中药板块，其中占比最大的是集中精力在做的定坤丹OCT水蜜
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丸且占比仍在扩大。广誉远目前各产品相对还算均衡，龟龄集产品相对于定坤丹是处

于自然生长状态，依然占有相当大的比重，安宫牛黄丸为主的“两丸”也占去年营收

的17%，其中安宫占12%左右，据了解，今年以来，安宫牛黄丸的增长率约为四至五

成。但是我相信，随着定坤丹营销的不断推进，这个单品所占的比重会不断提升（扣

除养生酒板块），直到达到一定体量后，开始发力龟龄集及其它产品（目前是处方

药，但存在着改为OCT进行推广的可能性）。养生酒肯定是公司明年和未来一个重要

的希望之所在，在前期公司也投入了很大的精力在做前期的工作，目前已有浙江沿海

地区的试验田，我相信公司会在有充分把握的前提下才会一步步向前走。就产品本身

而言，养生酒是颇具潜力的，和颈酒相比，更加高端但没有脱离平民消费能力，更有

劲酒所没有的老字号、非遗、宫廷等光环，竞争对手单一，运作成功的可能性很大。

至于跨界营销，也是公司的种种尝试中的一种，相信他们会不断总结，如果有成效，

自然会继续运作下去，在初期阶段，这种不拘一格的尝试都是有必要的，有些弯路必

须要走，这是模索与探索的过程，也证明了他们的确在动脑子在做事。

[问] 杨小刚666：
关于$广誉远(SH600771)$，对@弹指散花  说：广誉远的龟龄集据我了解，在上

海、成都的药店都很少有铺货，顾客需要的话，可以调货，而且定位于高端精品中

药，市场的需求量有多大呢？同时，龟龄集又不能像白药、阿胶那样做广告，这个瓶

颈怎么打开？

[答] 弹指散花：
缺货和调货的现象我也在今年遇到过，老厂目前产能利用率相当高，有时生产了这

个，就要停产那个，丸剂生产线共用，国庆节时公司公告了丸剂二车间通过GMP认证

后投产，这是山西厂在原基础上挖产能，在新厂投产延后的前提下，不至于出现产能

瓶颈。高端精品中药，是三大产品线中不可或缺的一环，也是公司形象与产品形象的

体现，但目前受制于目标消费群狭小，以及传统中药的推广，对精品中药也存在一定

的挤压，所以发展有停滞迹象，但是我认为不必太在意这一板块的情况，能维持就可

以了，传统中药和养生酒才是公司现在和未来几年的主要用力点和增长潜力来源。在

集中精力做定坤丹的当下，龟龄集的营销还没有大规模展开，它是处方药，无法进行
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广告宣传，但是定坤丹以前也是处方药，OCT战略启动也仅仅只有两年，龟龄集从药

品特性来看，未来也存在着启动OCT改造后进行广告营销的可能性，我相信公司会走

这个路线，只是一步步走的前后顺序和时机问题。

[问] 杨小刚666：
关于$广誉远(SH600771)$，对@弹指散花  说：广誉远的精品中药战略，能否像

茅台、阿胶那样，各种因素形成价越高越有人买的效果呢？我觉得，广誉远的二级市

场表现同样也能带来品牌效应，如果广誉远的股价表现越来越好，应该会对广誉远品

牌形成良性推动吧，进而促进产品的销量，当然股价上涨的核心逻辑还是来自于利润

增长。另外，老板郭家学一度折翼，我认为是沉迷于资本运作过深，最近对他的正面

报道不少，我一直担心他资本运作的玩心不减，不能踏踏实实做实业，特别是目前的

广誉远，更需要沉下心来慢慢经营，你怎么看？

[答] 弹指散花：
郭老板已反复表示放弃以前的思路，将目标由五百强企业，改成了五百年企业，重回

到以前高负债玩资本运作的可能性，几乎不存在了。郭老板的目标和我们一样，通过

几年的时间，要把广誉远打造成百元股，甚至提出市值千亿的蓝图，一度折翼的曲折

经历，在某种角度来看，已成为广誉远的一种财富，相信郭家学与张斌兄弟俩，会踏

实地把广誉远一点点做好。集中精力做大做强广誉远，这是守的一方面；做大做强的

方法多种多样不拘一格，这是攻的一方面；几个传统中药股中唯一的一个民营企业且

拥有一个极具战斗精神的销售团队，这也是广誉远的一大亮点。至于二级市场表现，

个人认为，公司股票多年以来估值高企，2014年前营收多年停留在两个多亿元低水

平，扣非净利润常年亏损，但市值都有六七十亿元，是基于市场对广誉远未来前景给

出较为慷慨的估值，但这需要广誉远用实际的业绩成长来加以佐证。公司营收真正开

始启动是2014-2015年，到2016年开始正式向上发力加速，股价在此其间，平滑掉极

端牛市的影响以外，仅是以一个角度较平缓的上升通道来表达内在的高速成长，是业

绩与先前虚高的估值之间一个逐渐接轨的过程。今年完成年度利润2亿元左右，市盈率

将首次降到一百倍以内，我个人推断明年利润可以达到三亿或更多，那么市盈率进一

步摊低到四十多倍，跟片仔癀的目前的估值将基本持平，如果明年能实现四亿的业绩

11

聪明的投资者都在这里

http://xueqiu.com/S/SH600771
http://xueqiu.com/n/%E5%BC%B9%E6%8C%87%E6%95%A3%E8%8A%B1


承诺（个人认为有难度，但如果养生酒能运作成功，也有希望实现的），那么动态市

盈率仅有35倍，而35倍的PE对应超高速的增长率，明显是实现了估值与业绩的接轨

了。当然，对于明年的业绩，仅是出于个人的预测，还是要根据公司分季推进的情况

来一步步验证的。

[问] 杨小刚666：
关于$广誉远(SH600771)$，对@弹指散花  说：广誉远在品牌推广--获得消费者

认同--转化为销售方面，有何具体措施？

[答] 弹指散花：
这个在公司的中报和年报中已有详细的描述。今年广誉远的营收额将大概率超过十亿

元，而片仔凄癀在扣除掉医药商业之后的真实营收也只有十几亿元，实际上广誉远将

营收从2014年的两三亿元，运作到今天的超十亿，品牌推广和销费者的认同转化为销

售，是有十分可喜的成绩的。

[问] 笑嘻嘻的猫：
关于$广誉远(SH600771)$，对@弹指散花  说：关于四大药店，民间有还几个版

本，关于国家保密配方，也没有权威的政府认证机构。这两个方面是否可以看成基本

属于公司自吹自擂？第二，公司老板的诚信问题，怎么在资本市场洗清白，尤其是结

合老板的负债和公司股价走势的非异常？第三，定坤丹的销售靠打广告能否像白加黑

一样创造销售传奇，龟龄集的市场定位有没有问题？第四，公司的销售策略（渠道、

价格）为何如此混乱？第五，为了完成业绩承诺，是否有粉饰业绩的嫌疑？

[答] 弹指散花：
这个我个人认为不必太纠结，如同茅台和汾酒关于巴拿马博览会上到底谁得的奖也有

争论，但人们定型在那样一种认知上，就成了即成事实了。郭总的负债问题，小篇幅

也难于说清，但我认为，八年清理了四十几亿元的债务并解除了担保，这是个不争的

事实，ST东盛也没有像诸多股票那样卖壳了事，现在郭总也无重大的债务缠身，而且

我也了解到当地政府和金融业界对其出售资产清债的事情是十分赞赏并在后来的ST东
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盛向广誉远转型运作过程中提供了帮助的，我认为不存在让资本市场洗白其诚信的问

题，很多网上的攻击都是无事实根据的，根源是对整个事实的来龙去脉不够深入了

解，当然我相信也包括当年一些东盛科技到ST东盛的过程中遭受股票投资损失的失意

者，这也可以理解，但一切都已过去。龟龄集精品的定价过高存在着一定的问题，但

普通装的定位我认为没有问题。渠道与价格目前来看的确有些混乱，可以向公司反

映，希望能慢慢梳理清晰。我认为报表的业绩是有充分真实性的，三季报数据有滞增

现象，公司的解释是进行了应收款的管控，我认为这肯定是一个方面，公司对应收款

进行管控的背后，应该是试图在改变在销售渠道中的相对弱势地位，但另一方面，进

了技术性处理的可能性也存在，三季报是无需审计的。您也可以这么来看，以前的报

表，也许有些许粉饰，或渠道铺货提前确认等，但三季报就是一次去伪存真，且经过

本人长期地跟踪，我认为，经过平滑后，是能代表公司的真实运行情况的，季度性调

节也不必太苛责。

[问] 杨瀚渊：
关于$广誉远(SH600771)$，对@弹指散花  说:  关于黄河药厂的情况，您知

道多少？

[答] 弹指散花：
黄河药厂是广誉远老厂长（也是功臣）杨巨奎老先生从广誉远退休后创办的企业，杨

老长期在山西中药厂（广誉远前身）任上，在山西当地名声卓著，所以每年到黄河厂

购药的政商人士络绎不绝，这是不争的事实，但这仅限于非正式的销售，无法形成在

规模商业销售（估计也没有相应的生产批文），对广誉远无法形成重要的影响。而黄

河厂现在公开生产销售的正式产品系列，与广誉远的药品系列不存在冲突。例如，我

所看到的黄河厂的安宫牛黄丸，有“仅限内部使用”的字样。

[问] 薄荷小镇：
关于$广誉远(SH600771)$，对@弹指散花  说：请问花大，有没有疗效？疗效怎

么证实？用户重复购买、回购率高吗

[答] 弹指散花：
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无论龟龄集还是定坤丹，针对适用的人群，的确疗效显著，这是我多年草根观察的结

论，尤其是定坤丹，我个人对这个单品的效果抱有极强的信心，特别值得一提的是，

定坤丹对于更年期女性的调理，不易上火是显而易见的。广誉远的药，很多都是半药

半滋补，而上火是很多滋补品的共同问题，但广誉远的传统炮制方法，比如姜炭的烧

制技艺等，去除了药品中的火性，而保留了其它所需的药性，是十分可贵的。当然，

仅针对广誉远的定坤丹，其它打酱酒的肯定不会是这样，广誉远安坤丹的工艺是保密

的，公开的只是配方。定坤丹水蜜丸的回购率目前猜测有40%或稍多，并已形成一定

体量的长期忠实用户，同时在女生中的扩散性也在显现，这是我观察到的事实。

[问] 价投趋势交易者：
关于$广誉远(SH600771)$，对@弹指散花  说:  公司明年的利润预期4.3亿，

否则大股东就要利润补偿，那么明年的公司策略是否需要激进，明年的计划管理层是

否也应该提前布局？

[答] 弹指散花：
明年4.3亿是针对山西工厂作出的承诺，而上市公司并表的是96%左右，以及还要抵销

一些其它项目型子公司的小额亏损，归属上市公司的利润应该在四亿元左右。其次，

我认为以目前的情形，依靠精品中药和传统中药，就算延续快速增长，也难于实现如

此高的业绩承诺，因此希望之所系就在于养生酒板块了。但是，据我了解，新厂通过

认证后开工应该是明年五六月份之后的事情了，只有半年多一些的时候，难道要一股

脑儿生产出来，然后向全国铺货，就来粉饰业绩吗？我已做好公司完不成该承诺的打

算，但就算完不成，也不代表差到哪里去，只是没有去年那时想的那么好而已。

（完）
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